

9, 10 y 11 de noviembre de 2023 en Bilbao

El X Congreso Nacional y I Encuentro Internacional del PAIME radiografiará la salud mental de los médicos desde una perspectiva global

- El congreso se ha estructurado en tres partes: diagnóstico, tratamiento y pautas de futuro para analizar la salud del sistema sanitario actual y cómo repercute en sus profesionales
- Un sistema enfermo hace que los médicos enfermen
- Por primera vez en la historia tendrá lugar el I Encuentro Internacional del PAIME en el que se contará con representantes de organizaciones médicas europeas y de Latinoamérica
- El plazo de inscripción se encuentra abierto en la [Web](#) creada para el Congreso
- El 19 de julio se presentarán los datos del último informe PAIME

La Fundación para la Protección Social de la Organización Médica Colegial (FPSOMC) y el Consejo de Colegios de Médicos de País Vasco (CCMPV) organizan el X Congreso Nacional del Programa de Atención Integral al Médico Enfermo (PAIME) y el I Encuentro Internacional de organizaciones médicas mundiales, los días 9, 10 y 11 de noviembre de 2023 en Bilbao, Vizcaya. Este encuentro pretende hacer una **radiografía de la situación actual de la salud mental de los médicos y médicas desde una perspectiva global; así como realizar el diagnóstico, tratamiento y pautas de futuro de la salud del sistema sanitario actual y cómo repercute en sus profesionales.** Un sistema sanitario enfermo hace que sus profesionales enfermen.

De igual modo que en congresos anteriores, el objetivo de este encuentro es congregar a las juntas directivas de los colegios oficiales de médicos de España, responsables colegiales del PAIME, coordinadores de la Red PAIME, expertos y profesionales que tengan interés en reflexionar sobre los distintos temas que se recogen en el programa científico en torno al Programa de Atención Integral al Médico Enfermo (PAIME) y la salud mental.



ORGANIZACIÓN
MÉDICA COLEGIAL
DE ESPAÑA



FUNDACIÓN PARA LA
PROTECCIÓN SOCIAL



El PAIME es un programa de los colegios de médicos que pretende asegurar el retorno de los profesionales que padecen una enfermedad mental y/o adicción al ejercicio de la Medicina en óptimas condiciones.

La actividad programada por el Comité Científico del Congreso, a lo largo de las tres jornadas, tendrá un formato de conferencias, mesas redondas o foros de discusión, y **se focalizará en el diagnóstico, tratamiento y pautas de futuro del sistema de salud actual, la situación de los profesionales médicos y del PAIME.**

En la parte de diagnóstico, diferentes expertos y especialistas en salud mental y en la materia, harán una radiografía del sistema de salud actual, analizarán cómo está el modelo educativo y realizarán un escáner del modelo de contratación laboral del siglo XXI.

Tres foros de debate diferentes centrarán la parte de tratamiento creando un espacio de reflexión y consenso para analizar las herramientas necesarias para hacer un modelo estable de organización y gestión del PAIME; sobre los nuevos roles y retos de los equipos multidisciplinares en la Medicina del siglo XXI, y la perspectiva de género en los factores de riesgo y protección de la salud mental de la profesión médica.

En cuanto a las pautas de futuro, se contará con representantes de los modelos sanitarios francés, británico, alemán y nórdico para abordar los sistemas sanitarios europeos como referentes saludables, así como establecer puntos de encuentro y compartir experiencias.

I Encuentro Internacional del PAIME

Este año, en el marco del Congreso Nacional del PAIME, y con carácter previo, se va a celebrar por primera vez en la historia un Encuentro Internacional del PAIME en el que se contará con representantes de organizaciones médicas europeas y de Latinoamérica para intercambiar en distintos espacios inquietudes, conocimientos o buenas prácticas dirigidas a prevenir, promover o proteger la salud de la población médica en sus respectivos ámbitos colegiales y a divulgar este programa.

Se trata de una iniciativa innovadora de largo recorrido que sienta sus bases en los tres anteriores encuentros celebrados en el marco del congreso con invitados colegiales de países latinoamericanos. En la anterior edición, el III Encuentro Latinoamericano del PAIME, reunió a presidentes de 14 países de las



ORGANIZACIÓN
MÉDICA COLEGIAL
DE ESPAÑA



FUNDACIÓN PARA LA
PROTECCIÓN SOCIAL



organizaciones médicas pertenecientes a la Confederación Latino-iberoamericana de Médicos (CONFEMEL).

En el transcurso del Congreso también tendrá lugar la entrega de premios del PAIME 2023, que reconocen la trayectoria, compromiso y labor de profesionales, organismos y Administraciones que velan por la salud de los médicos españoles.

Publicación del último informe PAIME

Como en años anteriores, **se presentará el Informe de Datos PAIME**, por el que se darán a conocer las cifras recopiladas de los dos últimos años. Estos datos se darán a conocer el 19 de julio en rueda de prensa en la sede del CGCOM. Este informe se elabora con todos los datos que aportan los responsables colegiales del Programa y los clínicos, y es una herramienta importante para conocer la realidad del PAIME, así como las tendencias de evolución hacia las que apunta.

Programa de Atención Integral al Médico Enfermo (PAIME)

El [PAIME](#) es un programa colegial único en España desde el ámbito profesional y referente internacionalmente que disponen los Colegios de Médicos bajo el paraguas de la FPSOMC, para atender a médicos que padecen trastornos mentales y/o conductas adictivas al alcohol y/o a otras drogas, incluidos los psicofármacos, rehabilitar al profesional y garantizar que ejerza la práctica en las mejores condiciones posibles.

Desde 1998 han sido atendidos de forma integral y multidisciplinar más de 6372 profesionales por trastorno mental y/o adicciones y/o conductas adictivas al alcohol y/o a otras drogas, incluidos los psicofármacos, con una tasa de recuperación en torno al 90% de los casos. Se trata de un instrumento de control de la buena praxis médica, y por tanto, un elemento de garantía para la población, porque cuidar al médico enfermo supone defender por encima de todo la salud de los ciudadanos.

Esta cita que se celebra cada dos años en coordinación con los colegios de médicos del territorio, en este caso tendrá lugar en el Colegio de Médicos de Bizkaia. El plazo de inscripción se encuentra abierto en la [web](#) creada para el congreso.

Madrid, 2 de junio de 2023